

SERVETO



Ayuntamiento
de Plan-Serveto



Ayuntamiento de
Villanueva de Sijena



Instituto de Estudios Sijenenses
"Miguel Servet"
(*Michael Servetus Institute*)



INSTITUTO DE ESTUDIOS
ALTOARAGONESES

Diputación de Huesca

Servet
2011

Peregrinación a Serveto

D. Joaquín Mur, Alcalde Pedáneo de Serveto, D. José María Fantova, Alcalde de Plan y D. Ildefonso Salillas, Alcalde de Villanueva de Sijena y Presidente de la Comarca de Los Monegros, le invitan a sumarse a la Peregrinación a Serveto (Valle de Gistaín), que tendrá lugar el próximo sábado 1 de octubre de 2011, a las 12:30 horas de la mañana, en homenaje al gran teólogo y médico aragonés Miguel Servet.

Durante el acto se descubrirá una placa conmemorativa del V Centenario del nacimiento de Miguel Servet (1511-2011) y se ofrecerá un vino español.

Teléfono de contacto: 635 706 088

MIGUEL SERVET O SERVETO (1511-2011)

V Centenario de su nacimiento

El pueblo de Serveto ha ejercido siempre una singular atracción entre la gran mayoría de los admiradores de Miguel Servet, no sólo por tener como topónimo el apellido original de nuestro insigne humanista, sino porque marca la zona geográfica de donde muy probablemente procedían sus antepasados. El título de infanzonía de los Serveto se conserva en el Archivo de la Corona de Aragón (Signatura A.C.A. Cancillería. Reg. 230, folio 11v.) La versión española del texto latino establece lo siguiente:

Serveto. En Barcelona el día 15 de las calendas de octubre [16 de septiembre] del año del Señor de 1327. La misma carta de infanzonía salvada o autorizada fue hecha a favor de Juan de Serveto, vecino de Serveto quién ante Jimeno Perez de Salanova, justicia de Aragón al que fue enviada, probada primeramente la posesión de su infanzonía, para autorizarla, presentó a dos caballeros como juradores, a saber Martín de Sus, vecino de Alcalá, caballero, y Lope de Molina, vecino de Barbastro, caballero, los cuales bajo juramento dijeron que dicho Juan de Serveto es infanzón hermunio [es decir, por nacimiento], que debe recibir y no dar por villanía alguna, y que si fuese necesario mostrarían el casal de donde procedía su linaje, que dijeron ser Serveto. Cuyo casal es llamado casal de D. Spanyol de Serveto.

En el V Centenario del nacimiento del gran teólogo, médico y pensador aragonés en Villanueva de Sijena, los pueblos de Serveto-Plan y Villanueva de Sijena, junto con el Instituto de Estudios Altoaragoneses y el Instituto de Estudios Sijenenses “Miguel Servet” (*Michael Servetus Institute*) quieren rendir un emotivo homenaje a la memoria de Miguel Servet convocando una peregrinación a este enclave único del Pirineo aragonés, situado a más de 1.300 metros sobre el nivel del mar.

Miguel Servet fue un eminente médico, conocido por su descubrimiento de la circulación menor de la sangre, pero sobre todo fue uno de los principales teólogos y humanistas europeos del siglo XVI. Fue quemado en Ginebra el 27 de octubre de 1553, por instigación de Juan Calvino, por negar el dogma de la Trinidad y rechazar el bautismo infantil. Su ejemplo ético, ya que nunca rebló en sus ideas a pesar de la insistencia de sus verdugos, y su firme defensa de la libertad del ser humano para opinar sobre cuestiones de religión, lo convierten en uno de los padres del derecho a la libertad de conciencia y uno de los aragoneses y españoles más universales.

Puede obtener más información sobre los actos del V Centenario en:

 www.miguelservet.org